R-PIRICA

REDACTORES

Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar Lic. don Luis Castro Ureña Lic. Claudio Gonzáles Rucavado Don Federico Tinoco Granados Lic. don Jobías Gutiérrez Valverde Lic. don José Joaquín Soto Lic. don Alberto Calvo Fernández

Año II

San José, C. R., jueves 7 de Agosto de 1913

DIRECTORES:

LIC. DON RICARDO COTO FERNÁNDEZ — DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA TARDE

Nº 474

ADMINISTRADOR URO AUBERT OFICINAS:

Callo 4ª Norto rente a la Imprenta Nacional

TELEFONO 869 - APARTADO 960

NOTA:-Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al administrato

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máqui-

nas refrigeradoras es de 30 tdas, al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olimitz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohenia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas esfeciales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentado en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger, Ale, Limonada, Kola y Zarzaparilla

Imitada por todas, Igualada por ninguna

CONSEJO

SE LE OFRECE A UD. COMPRAR UN ATAUD?

FUNERARIA DEL SUR DE ENRIQUE AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado. Allí encontrará usted surtido completo de ataudes, buen trato, servicio a stoda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

SEMILLAS

Bajo garantía ofrecemos un buen surtido de Semilla de Hortaliza, que acabamos de recibir, con especialidad Cebollas Luisiana y otras clases

ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

MANGEL &

Detrás del Colegio de Señoritas Instalaciones, iluminaciones y rótulos eléctricos

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusiva-mente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas ameri-canas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristaleria y otros artículos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

y del afamado betún para calzado CORDIN

ANTONIO URBANO **EL GREMIO**

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA

Lado Norte del Mercado

Ropa de Canarias bordada a mano

Se encuentra de paso en esta capital, por pocos dias, el señor Rafael González López, agente de la Casa SARVELLA PERERA, de Canarias, quien venderá a precios muy bajos, en la TIENDA DE ENRIQUE RAWSON

TIENDA DE ENRIQUE RAWSON

frente al Almacén de Steinworth Hno., los artículos siguientes:

Camisans de dormir Fustanes Matines o mañanitas Pindas p, aimoñadas Almoñadones Cortes para blusa Señanas Colera para blusa Sabanas Colera para plusa Servilletas Tapetes Cubre vasos Vestidos crudos Sarvilletas Cubre bandejas Cubre vasos Vestidos para niña Calzones para ni

IMPRENTA LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA LA MAS ARTISTICA

Avenida de la Estación, Calle 4º Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUIO

ENCUADERNACION DE PRIMERA CLASE

AL ALMACEN

acaba de llegar un surtido de Sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela VISITE USTED ESTE ESTABLECIMIENTO RECIBIRA MUY AGRADABLES IMPRESIONES

මුහිතයනහනතනහනතනහනතනහනහනහනහනහනහනහන CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a me-dio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la Cantina Internacional. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

JOSE ROIG M., AND Propletation AND Pr

Nueva Relojería

de FRANCISCO MÜLLER

su clase. Surtido completo. Servicio esmerado Precios sin competencia

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO FRENTE AL SEMINARIO

Y EN EL ANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD,

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenízaro, así como una especialidad en tabloncillo, tabilla, traslapos, guarnicio-nes, cornisas, molduras, rodapies, sócalos, reglas, etcétera, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza ADOLFO GARCIA

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimidnto situado en el punto más céntrico de la capital.
El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el compor deseable.
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.
Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto.

Alfredo Tosi Propietario

El pabellón azul

Y continúan la injuria y la calumnia, esgrimidas con afán inaudito, en manos de nuestros adversarios.

Y continúan la mentira y el engaño, artificios con que pre-tenden ellos deshacer, pulveri-zar, «convertir en humo» la re-putación del Jefe insospechable.

Y continúan la vulgaridad v Y continuan la vulgaridad y el servilismo, como negros olea-jes en noches tempestuosas, ba-tiendo la bien cimentada roca de donde se levantan, espar-ciendo raudales de luz brillante, las nobilísimas ideas republi-

canas.

Los ciega esa luz esplendente que aleja las tinieblas del caos de ignominia en que ellos se mueven, en que ellos maquinan, desde donde ellos asedian, y no perdonan que así, francamente, valientemente se les exponga al examen popular.

Ocultos como estuvieron en

valentemente se les exponga al examen popular.

Ocultos, como estuvieron, en el tenebroso fondo de sus ominipotencias que han sellado con sus desplantes, no aprendieron jamás sino a usar armas traidoras, que por tanto tiempo hirieron todo lo más santo y sagrado de la nación. Y hoy que el grito potente, arrollador de la Democracia, los repele obligándolos a abandonar para siempre sus guaridas emponzofiadas, sienten quizás la nostalgia del poder y sus prebendas, y cual otro Lucifer, mezclan entre sus gemidos de desesperación las imprecaciones que lanzan contra el Jefe esclarecido.

Ayer una calumnia, hoy otra;

Ayer una calumnia, hoy otra; nuevas mentiras cada dia, odio-sos embustes a cada momento. Tales son las creencias, las

Tales son las creencias, las hechuras con que acreditan sus pretensiones a la Presidencia de la República esos pájaros de plumajes tan dudosos.
¿Qué quieren, qué se proponen con el escándalo tremendo que han hecho y siguen haciendo? Acaso es tan menguada su inteligencia que guen haciendo? Acaso es tan menguada su inteligencia que no alcancen a comprender que dentro del país no hay quien les crea, pues ni ellos mismos están convencidos de la bondad de su proceder, y que fuera, en

del país entero la consecuencia de su reprobable conducta? Hunden así la buena fama na-

cional y se llaman patriotas esos hijos de la especulacion. Atentan contra la honra aje-na, y se llaman ciudadanos dig-

nos.

Obcecados por sus odios olvidan sus humos de aristócratas y se convierten en ridículo juguete de sus insanas pasiones.

juguete de sus insanas pasiones.
«No puede haber trastorno
político sin furor popular, ni
peligro para el pueblo desencadenado sin desorden y víctimas»,
y son ellos, los dignos, los sabios, los patriotas, los que, famélicos, poseídos de la ira de
satán, provocan el desorden y
soliviantan los ánimos.

Hipócritas, que llevando sólo

soliviantan los ánimos.

Hipócritas, que llevando sólo odios y ansias de venganza en vuestros corazones, os llamais regeneradores, salvadores de la Patria, oíd: la Historia os juzgará después de haberos juzgado el pueblo, ese pueblo con que queréis comerciar, y como éste, os condenará. Dirá de vosotros que ansiosos de riquezas y honores inmerecidos, os lanzasteis a su conquista blandiendo el envenenado puñal de la y nonores inmerectuos, os landas asteis a su conquista blandiendo el envenenado puñal de la infamia. Dirá que bajo la túnica de patriotismo con que os cubrís, ocultáis las traiciones que os dieron vida y todas las suciedades de vuestra alma. Dirá que fuisteis malos ciudadanos y malos amigos, y las páginas que se manchen con vuestros nombres, serán páginas tan negras como las intrigas que fraguais.

En cambio, compañeros republicanos, los descamisados podremos sentir la suprema satisfacción del deber cumplido, cuando veamos a Costa Rica seguir prosperando al impulso vigoroso de un gran corazón y

vigoroso de un gran corazón y una preclara inteligencia: cuan-do enarbolando el pabellón azul triunfante, veamos al digno Je-fe republicano dirigiendo con la seguridad de un buen piloto los destinos de la Patria.

JUAN JOSÉ

Mausoleo de los tipógrafos San José, 2 de agosto de 1913.

Señor Director de El Republicano

EMILIO ALPÍZAR A.

Mentiras duranistas

Analizando la Directiva Duranista de San Rafael de Desamparados, encontramos la farsa repugnante con que los verdes se retratan diariamente. La tal directiva resulta como todas las que ellos hacen: mentira, engaño y falsedad. En ella publican los nombres de los convencidos republicanos don Daniel Mora, don Pablo Monge, don Jesús Morales, puesto sin su consentimiento; Luis Morales, fidem; Francisco Morales, fidem; Tomás Morales, fidem; Trancisco Morales, fidem; Trancisco Morales, fidem; Tomás Morales, fidem; Manuel Cárdenas, menor de edad y otros muchos curyos nombres nos reservamos porque los interesados así nos lo han suplicado.

Conste, pues, que poco a poco iremos descubriendo vuestros timos, señores olímpicos.

Durán médico y Durán político "Corrección, verdad, justicia..."

En 1893, bajo este mismo epígrafe, se publicó una hoja, firmada por «Una víctima», en la que se ensalzaba al Durán médico y se combatía al Durán político.

Aquella hoja, dirigida contra una divinidad del Olimpo criollo, produjo una enorme sensación.

Sin embargo, era muy suave, muy benigna.

«La fortuna — decía — en su eterno oleaje, lo arrancó de un estado casi desgraciado para colocarlo en un campo más extenso donde el porvenir tenía puertas más anchas y la rueda de la dicha giraba

«Con la ayuda de su familia y su inteligencia no común, el señor Durán logró coronar su carrera de Doctor en medicina, carrera que hizo de Durán un sujeto de mérito, apreciado y querido en todas partes donde el ejercicio de su profesión lo llevó en carro

«Hasta aquí el hombre completo. Si Durán no hubiera ambicionado más que lo que debía haber ambicionado, a buen seguro que nuestra pluma-imparcial pero justiciera-no le amargaría su tranquilidad de ciudadano y su conciencia de político con la gota de acíbar que filtra de la verdad cuando la fuerza de los acontecimientos ponen a ésta en prensa.

«Durán Ministro se alejaba muchos kilómetros de Durán médico. «La química política no era química para el Durán nuevo.

«El recetario era complicadísimo, y el mismo que un mes antes en su oficina de médico levantaba un moribundo con una simple receta, hundía la dignidad del país y conculcaba nuestras leyes castigando como esclavos a los distinguidos miembros de la Municipalidad de Cartago, usando para ello elementos que ponía en su mano la

«¡El Durán político era el antípodas del Durán médico!»

Como se ve por lo transcrito, la hoja era bien inocente. El autor de ella participaba de la candidez de la época, y si detestaba al Durán político, admiraba al Durán médico.

Sin embargo, al experimentar en su delicadísima epidermis la imperceptible rozadura de aquella pluma viril, el divino Durán sintió el dolor que debió sentir el iracundo Marte cuando la lanza de Diomedes lo hirió ligeramente en los riñones, y huyó del palenque político, abandonando su partido y su bandera.

Entonces, los dioses eran muy susceptibles. En torno de ellos, ardían los incensarios y pebeteros de la lisonja, envolviéndolos en doradas nubes de exquisita fragancia, y liras de cristal con cuerdas de oro, desgranaban a sus plantas las cascadas de perlas de sus notas melodiosas. El pavorreal de la soberbia, abría a sus pies el brillante abanico de su cola, y Hebe, la diosa de nevado cuello y azurada túnica, escanciaba en sus copas, talladas en una sola esmeralda, néctar celestial, que en sus venas palpitaba con el ritmo suave de la ventura eterna... Entonces, los dioses eran los amos de la sociedad costarricense; una sola palabra caída de sus labios, podía matar o salvar una persona. En la Jurisprudencia, Cleto; en la Medicina, Durán ¿Quién podía enfrentarse a estas dos calamidades sapientísimas a estas dos medianías endiosadas, a estas dos majestades de oropel?

Mas así como un día Mahoma derribó los ídolos de la Caaba, así también el Partido Republicano ha ido derribando esos ídolos que, como el gigante del sueño de Nabucodonosor, tenían la cabeza de oro, el pecho de hierro, las piernas de cobre y los pies de barro.

Unicamente había una personalidad legítima en medio de tanto relumbrón, y esa, el Partido Republicano la recogió y la llevó al

Ese dios que abandonó el Olimpo para confundirse con el pueblo; que se despojó de la túnica dorada para vestir el traje de los humildes, es el actual Presidente de la República, a quien llaman tránsfuga los ídolos caídos.

Pues bien, Durán entonces tenía una epidermis delicadísima y abandonó el palenque. No aspiramos con este examen de su vida a que haga hoy otro tanto; mas sí creemos que muchos de los que lo acompañan, al oír nuestra voz justiciera, lo dejarán solo en el camino de la derrota, entre esos dos grandes ídolos, que el pueblo contempla con la indiferencia con que los egipcios miran las rígidas y destrozadas estatuas de sus Faraones medio hundidas en las arenas del desierto: José Joaquín Rodríguez y Ascensión Esquivel.

Durán político no es el antípoda del Durán médico: uno y otro son obra del bombo y del pregón.

El político no tiene nada que envidiarle al médico.

Su labor científica no vale más que su labor política.

Una y otra han sido expuestas al público con linterna mágica. En el cuerpo médico de Costa Rica, Durán ha representado

siempre el papel de olímpico hinchado de vanidad y de soberbia. El «dios de la medicina», el Hipócrates de nuestra pequeña so-

Los noveles doctores lo tratan con veneración; los antiguos lo temen; no se le puede tocar. Es tabú.

El viejo ídolo, en tanto, sonríe satisfecho en su peana, recibiendo las ofrendas olorosas de sus cortesanos.

Pupo, el pequeño Pupo, se descubre al pasar junto a él, y le dice: «¡Salve, sabio maestro; salve, venerable descubridor de la an-

Y en un optisculo que acaba de publicar, exhibe el retrato del sabio con esta magna leyenda: «Dr. D. Carlos Durán. Descubridor de la ankilostomiasis en Costa Rica».

Detengámonos un momento ante esta prodigiosa cariátide del templo de la ciencia, y examinemos el famoso descubrimiento que lo ha puesto al nivel de Jenner y Pasteur.

JUVENAL

por Pepe el Tranquilo

En la graciosísima zarzuela de Perrín y Palacios intitulada El Pobre Valbuena, hay un personaje extravagante, un bufón ingerto en un matasiete, fón ingerto en un matasiete, tipo curiosísimo cuya sola apa-rición en la escena provoca la rición en la escena provoca la risa de los espectadores: Pepe el Tranguilo.

el Tranquilo.

Este sujeto, armado de un tremendo bastón, es el terror del vecindario; a su presencia quean los niños y hasta los hombres de pelo en pecho pali-decen y tiemblan poseídos del pánico.

Se presenta el Tranquilo da dos o tres golpes en el suelo con su formidable garrote, y barbota estas palabras terri-bles: «Al señor Feliciano, marido de la señá Pepa, consocio o condueño de este salón-peluquería, le restan, escasamente,

quería, le restan, escasamente, dos o tres horas de vida.» Enarbola su bastón, rubrica en el aire, y grita: «¡Dicho!» Ahora bien, en la actitud política, el Partido Civil parece que quiere hacer el papel de Pepe el Tranquilo.
¡No poca polvareda ha levantado por eso de los jueces! ¿Verdad que era mejor el sistema de don Rafael, según el cual calificaban a los ciudadanos votantes, no los jueces con sus togas de armiño, sino los cabos de cuartel con sus varas de membrillo?

de membrillo?
Oigamos a Pepe el Tranquilo, en su editorial del Nº 26 de

Regeneración:
«Si los jefes del Partido Ci-«Si los jefes del Partido Ci-vil insisten en continuar por esta senda de moderación y dignidad, conviene también que se sepa que ni ellos ni el Partido están dispuestos a consentir que se violen sus derechos, ni permiti-rán que se les mermen las conquistas alcanzadas por ellos, en buena lid, en el campo de la pro-paganda electoral.

Apanua electoral.
Apecimos esto a propósito del artículo introducido por la mayoría del Partido Republicano del Congreso en la ley de Elec-

ten en materia de elecciones, atribución que ha debido some-terse a Juntas compuestas de un representante por cada uno un representante por cada uno de los partidos que entran en la contienda electoral. Sin embar-go, para el Partido Civil lo mis-mo son los Jucces que las juntas mixtas, siempre que aquellos ajusten su conducta a los pre-ceptos de la moral y a los dic-tados de su propia conciencia; es decir, siempre que al decidir las cuestiones que se les some-tan, hagan a un lado sus intereses de partido, cual cumple a todo Juez honrado, y emitan sus fallos con la Corrección, la Verdad y la Justicia que reclama para sí y para sus contrarios el Partido Civil. PORQUE AY! DE

Partido Civil. PORQUE AY: DE ELLOS SI ASÍ NO PROCEDIEREN! «El Partido Civil está pronto a acatar la voluntad de la ma-yoría, si le fuere contraria; pe-ro está también perfectamente resuelto, oígase bien!, perfecta-

resuetto, otgase bieni, perfecta-mente resuelto, a no permitir que se atropellen impunemente sus derechos...» ¡Dios nos valga y nos saque con bien de las garras del Tran-quilo, y valga sobre todo a los pobres jurges pues si no repobres jueces, pues, si no re-suelven los asuntos a entera sa-tisfacción del terrible matón,

/ay de ellos/
Para finalizar, Pepe el Tranquilo esgrime su vara de membrillo, rubrica en el aire, y voci-

fera a todo gañote:

«¡Dicho queda, y queda es-

crito!»

Lo que el Tranquilo no tiene en cuenta es que aquí ya nadie cree en sus amenazas, las que se resuelven en puros gritos y gesticulaciones, al igual que la se resueiven en puros gritos y gesticulaciones, al igual que la vez pasada, que movió un espantoso alboroto, como el soldado de Cervantes, «y luego, incontinenti, caló el chapeo, requirió la espada, miró al soslayo, fuese....y no hubo nada.» FOX

la moción del señor Alfaro no responde a la realidad de las cosas, y como esa moción no está bien justificada, toda vez que sí hay varios proyectos que obran en poder del Ejecutivo, se levanta para combatirla, pues cree que esta suspensión traiga suspicacias, e intranquilidades.

El Representante Alfaro no queda convencido con la argumentación del señor Jiménez, la cual atiende y respeta. Esos proyectos que dice el señor Jiménez pueden resolverse más tarde, siempre que la Cámara prometa atenderlos. Esos proyectos dan el mismo resultado que se resuelvan en agosto o diciembre, sin que los intereses se perjudiquen. Muchos compañeros me han instado para que haga esta moción, por tener abandonados sus hogares y sus negocios.

El Representante Jiménez refuta al señor Alfaro su argumento y pide se desabotone para decir con entereza lo que quiere. Insiste en que el cierre de sesiones traerá intranquilidad.

El Representante Zúñiga Mortida esta está que señor Alfaro su argumento del señor de señor de señor tarerá intranquilidad.

ndad.
El Representante Zúñiga Mortú-far, explicó que la moción del señor Alfaro no reviste el peligro que refie-re el señor Jiménez.

far, explicó que la moción del señor Alfaro no reviste el peligro que refiere el señor Jiménez.

Es cierto que el entusiasmo decae una vez pasadas ya las cuestiones de tanto interés. Es una razón política muy razonada, la que obliga al Sr. Alfaro a presentar esta moción que no tiene la gravedad que se le imputa. Siendo don Ricardo Jiménez Presidente del Congreso en 1909 y teniendo desconfianza en el Poder, también se suspendieron las sesiones para continuarlas una vez pasadas las elecciones.

Comprendo que hoy no existe esa desconfianza porque todos los partidos militantes conocen y saben que el actual Presidente don Ricardo Jiménez obrará con entera justicia y su nombre no se empañará por nada del mundo; a ese respecto, estamos todos garantizados, pero aquí todos hemos cumplido nuestro deber asistiendo puntualmente a las sesiones, con excepción del Dr. Durán que siempre falta.

Las sesiones de hoy en adelante decaerán porque perdieron ya el interés general las discusiones puesto que todo está ventilado; no es nada alarmante ni fuera de razón, el que las sesiones se suspendan para atender nuestros intereses.

El Representante Briceño, dice que es tendencia ya marcada, pues antes también se tenía fé en don Cleto.

Con un repertorio muy manoseado nos demostró un sinuúmero de ala-

antes también se tenía fé en don Cleto.

Con un repertorio muy manoseado nos demostró un sinnúmero de alabarzas, del señor expresidente don Cleto, de hombre puro, defensor de las libertades, y que siempre fué una gloria para Costa Rica.

Si el Dr. Durán ha faltado al Congreso, es por el bien de la humanidad (sibidos y pataleos en las barras) pues todos conocen que se desvive por su profesión (gritos de protesta generales) y antes es la humanidad que todo (las barras se lanzan en protestas a lo expuesto por el señor Briceño, que es todo lo contrario).

Si Durán ha faltado no ha sido por audar en giras políticas, sino para salvar vidas de pobres enfer-

por andar en giras politicas, sino para salvar vidas de pobres enfermos.

(iMentira! le grita uno de las barras. Y aquí se desató una lluvia de gritos de protesta general de toda la concurrencia).

El Representante Alfaro Vargas, airado, valiente y siempre con la verdad por delante refuta al señor Briceño diciéndole: Ya estoy cansado y harto de oir las balandronadas del diputado Briceño que se excede siempre en alabanzas para don Cleto G. Víquez y su administracion honrada, y yo no soporto más esas frases de audacia de los diputados cletistas, para que se dejen de echarnos en la cara constantemente de que el benemérito don Cleto es una palomita de Castilla.

Si, señor, en la campaña pasada contedas partes se decía que don

sistas, para que se dejen de echarnos en la cara constantemente de que el benemérito don Cleto es una palomita de Castilla.

Si, señor, en la campaña pasada por todas partes se deçía que don Rafael Iglesias tenía un pacto secreto con don Cleto, y que por esa razón tenía el poder en la bolsa.

En cuanto a lo de que el señor Fernández faltó dos veces a lassesiones ha sido por cumplir con amigos políticos que le obligaron a ello, y nunca como Durán que falta al Congreso por explotar el 90 por ciento, penisando siempre en ganar más y más, sin importarle un bledo, el puesto que sus comitentes le han confiado, y por los cuales debiera interesarse algo más.

El Representante Faerron explica que el civilismo nunca tuvo apoyos oficiales, y que al contrario, el señor don Cleto les entregó atados de manos, al enemigo.

El Representante Zúñiga Montúfar a fiu de evitar agrias discusiones aconseja al señor Alfaro retire su moción, comprometiéndose todos los diputados a ser puntuales en el cumplimiento del deber.

El Representante Alfaro, demuestra que si Briceño es gritón, el también lo es. Dice que ha censurado en defensa de su jefe de solo tres meses yo con mayor razón me levanto más alto, con mi conciencia limpia y con mi fe de buen republicano a defender el mío que lo es no de ahora, sino de hace muchos años. Jamás fuí Cletista, nada debo a don Cleto, y siempre le he combatido, y puedo con razón justa atacarlo como lo haré sin que nunca pueda él echarme en cara nada, pues nunca puse los pies en su casa, ni los pondré porque lo considero hoy como ayer un personaje del ficial por las policitico muy pernicioso para nuestra Costa Rica.

(Las barras se desataron en bravos y aplausos.) Costa Rica.

(Las barras se desataron en bra-

(Las barras se desataron en bravos y aplausos.)
La moción del señor Alfaro quedó aprobada, quedando definitivamente cerradas las sesiones hasta nueva convocatoria.
La sesión se terminó a las 10 p. m. entre desborbante entusiasmo de todos los concurrentes a las barras, que felicitaban la actitud del diputado Alfaro.

Debates parlamentarios

Presidió el Licenciado don Máximo Fernández.

El Representante Arias, mociona para pedir la revisión de los attículos 68 y 69 de la Ley de Elecciones.

Después de la discusión acalorada que promovió el debate de esta moción y otras modificaciones hechas en los attículos 42, 43 y 44 que tratan del voto proporcional fué aprobada la moción del señor Arias y terminada en un todo la Ley de Elecciones.

El Representante Briceño, mociona para que se proceda a elegir el Directorio Provisional, en vista, de que las sesiones pronto se clausurarán por haber terminado ya la tarea más importante.

El señor Presidente procedió en el acto a la elección del Directorio que dió el siguiente resultado:

Presidente, don Manuel de Jesús Jiménez; Vicepresidente, don José Mª Soto A.; Primer Secretario, don Claudio González Rucavado; Segundo Secretario, don Rafael Rodríguez; Primer Prosecretario, Juan Felipe Picado; Segundo Prosecretario, don Bernardo Benavides.

El señor Presidente expuso que se iba a proceder a la elección para la Comisión de Credenciales, que dió el siguiente resultado según votación obtenida:

Don Tobías Zúñiga Montufar

obtenida:

Don Tobías Zúñiga Montufar

Enrique Pinto

Juan Alfaro Vargas.

Terminados estos puntos principales y quedando definitivamente aprobados, la sesión se levantó a las 5 y 15 p. m.

Sesión de la noche

Sesión de la noche

A las 7 y 30 p. m. se abrió la sesión bajo la Presidencia del Licdo.
don Máximo Fernández.

El representante Alfaro Vargas
se dirije a la Cámara para pedir como acto de verdadera justicia la coperación de sus compañeros para
auxiliar al inteligente joven alajuelense Francisco Castro Gamboa que
faltándole sólo un año para terminar
sus estudios en los Estados Unidos,
se vé precisado a abandonarlos por
el estado de pobreza en que su fami-

lia se halla. El Gobierno del señor Presidente don Ricardo Jiménez estuvo obligado a suspender todas las becas, por el·lamentable estado en que hailó el tesoro al hacerse cargó del Poder y con mucha pena lo llevó a efecto para regularizar una buena marcha administrativa. El padre del joven Castro a fin de que su hijo no perdiera su estudio ya comenzado se trasladó a Golfo Dulce para sostenerlo con el fruto de su trabajo, y en aquel clima mortífero encontro la muerte.

Hoy, sus familiares solicitan de la

la muerte.

Hoy, sus familiares solicitan de la
Cámara este inmenso favor, caso
excepcional, pues sólo le faitan 10
meses para terminar su carrera.

meses para terminar su carrera. El señor Presidente no puede quebrantar su acertada disposición, pero sé que en este caso, atendería lo que en este miomento acordemos, para cuyo efecto propongo un proyecto de acuerdo para que el Congreso exite al Poder Ejectivo ponga en vigencia el Decreto suspendido y que esta Cámara había acordado con anterioridad.

acertada solicitud y con guara apoya.

La moción del señor Alfaro fué aprobada.

Fué aprobado el contrato para la construcción del Ferrocarril Nacional entre Piedras Negras y Toro Amarillo, a la margen del Río Chirripó, después de varias modificaciones may atinadas de los diputados Pinto, Soto, Calderón y don M. de Jesús J.

Pinto, Soto, Calderón y don M. de Jesús J.

El Representante Alfaro tomó la palabra para exponer a sus companeros que habiendo despachado ya en un todo las principales leyes de vital importancia, como son la Ley de Presupuesto y la Ley de Elecciones, y no teciendo ya asunto de verdadero interés primordial que tratar, es de creer que hasta el entusiasmo decaiga y no se reuna el quorum suficiente para celebrar sesiones, por lo tanto propone se suspendan éstas y se reanuden el 22 de diciembre, autorizando al Directorio para aprobar el acta y la firma de los decretos emitidos hoy.

emitidos hoy. El Representante Jiménez dice que

A LOS REPUBLICANOS

Mañana viernes 8 de agosto, a las 7 de la noche, y siempre que no llueva, habrá reunión general del Partido Republicano en la Plaza de la Fábrica.

Antes se reunirán los Republicanos en el Club del Hospital, a donde asistirá el Candidato y Jefe Licenciado don Máximo Fernández para presenciar la organización y formar parte después en el desfile hacia la Plaza de la Fábrica.

Estos desfiles se suspenderán después de la reunión de mañana, para realizarlos en casos especiales, que se anunciarán con la debida anticipación.

Se invita a los Republicanos a asistir mañana al Club del Hospital para acompañar a nuestro esclarecido Candidato en la organización y desfile, y se les suplica no agruparse como espectadores en las calles, ni ocupar la Plaza de la Fábrica antes de la llegada del Candidato.

En la reunión hablarán solamente los oradores designados de antemano.

San José, 7 de agosto de 1913.

El Congreso Duranista

Cualquiera que lea las crónicas de las sesiones del Congreso que ha venido publicando La Información, y que no conozca la actual composición de la Cámara, debe suponer que aquel es un cenáculo de Duranistas.

Todos los discursos de los diputados republicanos han salido absolutamente desfigurados, mutilados, recortados y con un sabor marada.

cortados, y con un sabor marcada-mente duranista. En el seno de la Cámara hubo diputados republica-nos que protestaron de semejante proceder.

nos que protestaron de semejante proceder.

El secreto de ello está en que el cronista de *La Información* ha sido el diputado don Alberto Vargas Calvo, furibundo duranista y obsecado enemigo del Partido Republicano y de su digno Jefe Lic. don Máximo Fernández.

Fernández.

De aquí que don Alberto Vargas
Calvo en vez de ajustarse en lo posible a la verdad, ha hecho capciosos
relatos de las sesiones, "no como en
realidad han pasado, sino como don
Alberto ha querido presentarlas al
público, suprimiendo de los discursos

que ha puesto en boca de los diputados republicanos. La crónica de la
última sesión es la prueba más elocuente de lo que decimos.

Así, pues el público debe poner en
cuarentena esas crónicas parlamentarias que han aparecido en La Información, como debe poner en cuarentena las demás referencia políticas que hace dicho periódico, en las
cuales prevalece siempre un sentimiento marcadamente hostil al Partido Republicano, por estar su redacción en manos enemigas a nuestra
causa.

causa.

En vez de rectificar una por una las inexactitudes que ha venido publicando La Información, especialmente en las crónicas del Congreso, rectificaciones que serían interminables, lo hacemos en conceptos génerales para que el público les dé la importancia que debe darles a estos amasijos duranistas.

Don Enrique Córdoba E.

Benjamín Lara

Manuel Ramírez

Rafael Molina

Rafael Segura S.

Rigoberto López

Julio Castro A.

Domingo Castro A.

Julio Castro A.
Domingo Castro A.
Juan R. Fernández
José M. Fernández
José Esquivel
Cipriano Castro
Ramón Castro C.
Epifanio Castro
Jacobo Duarte
Santiago Aguilar S.
José Aguilar M.
Ciriaco Gutiérrez S.
Simón Argüello A.
Coronado Sandino M.
Julián Ramos S.
Francisco Barrera P.
Ramón Jiménez S.
Salvador Ortega F.

Francisco Barrera P Ramón Jiménez S. Salvador Ortega F. Manuel Carballo Aurelio Laguna Pánfilo Arias C. Juan Araya H. Julián Segura Bartolo Fonseca L. Mateo Acevedo Vicente Varela Ch. Blas Ferreto José María Alvarado Clemente Pérez Benjamín Soto B. Santiago García Catarino Calvo Jen más firmas.

Tabarcia, Cantón de Mora

En Tabarcia del cantón de Mora, a los veintiseis días del mes de julio de mil novecientos trece. Reunidos los infrascritos ciudadanos en casa de don Rosa Mata, en ejercicio de nuestros derechos políticos y para que se vea que hasta en nuestro distrito ha encontrado apoyo decidido la gran causa republicana, cuyo Jefe y candidato es el ilustre Licenciado don Máximo Fernández, procedimos a la instalación de la Directiva provisional la cual quedó constituida así:

Presidentes honorarios Don Constantino Bustamante
Pastor Garro

Presidente efectivo Don Ceferino Bustamante

Vicèpresidente

Secretario

Don Rosa Mata

Don Adolfo Mata Tesorero

Don Daniel Vargas M. Tefes de propaganda

Don José Bustamante Z. Carlos Ureña U. Agustín Jiménez

Vocales

Vocales

Don Eustaquio Parra

Dimas Mata

Antolino Mata M.

José Procopio Alvarado

Vicente Araya

José Araya

Juan Madrigal

Felipe Artavia

Manuel Soto

Catalino Pérez

Pedro Pérez

Isidro Castro

Antonio Rivera

Manuel Parra

Jesús Zúñiga

Siguen más firmas.

Réprobos

Vanamente intentó don Cleto subyugar a sus paisanos imponiéndoles la candidatura de don Carlos, de quien él es el Supremo director. La gran mayoría de los barbeños la ha contestado con un NO redondo.

Seremos al rededor de 500 votantes: de estos, más de 250 son fernandistas, como se evidencia de Et. Republicas de 1º del corriente: 115 son civilistas; como 90 neutrales, y el pequeño resto está en el carlismo.

Y es que el buen criterio y la experiencia de golpes recibidos guian a mis coterráneos. Las mentidas promesas con que en otras campañas políticas nos halagódon Cleto, ahora no hantenido ascenso en nuestro pueblo.

Cuando fué Presidente, por asalto contra las libertades públicas, todos lo vimos despilfarrar el Tesoro a manos llenas; todos lo vimos colmar de favores a sus cómplices en la usurpación del Poder, con consulados, misiones, contratos y otras granjerfas: todos contemplamos con tristeza, que encubría los saqueos de sus paniaguados: todos fuimos espectadores de que con los tratados de Washington forjaba el primer eslabón de la cadena a que se pretende atar nuestra soberanía nacional; y nadie lo vió hacer cosa alguna positivamente titil para su pueblo natal, y en cambio nos causó daños graves, como el de despojarnos de gran parte de las aguas que abastecfan el vecindario. Don Cleto, pues, es hombre liquidado entre nosotros.

Respecto a don Carlos Durán, ningún barbeño digno o que no tenga atrofiada la memoria, puede seguir lo, pues él regfa la Presidencia el 8 de noviembre de 1889, luctuoso para nosotros.

Cien soldados del cuartel de Heredia atacaron con ferocidad nuestra de la disparando sobre todo ser viviente que divisaban; y como nosotros, desamados y sorprendidos, nos refugidamos en las casas, acribilhama a balazos las puertas de ellas, hasta godra tres mil cartuchos, sin encontra rememigo durante ese lujo de barbartes. Usa consternación cundió por todas el presidente Durán, si las aprobó y se histos de la contra de Heredia en aquella fecha va hoy del brazo de don Carlos como Presidente Honorari

de noviembre de 1889, luctuoso para nosotros. Cien soldados del cuartel de Here-dia atacaron con ferocidad nuestra indefensa población. Como si se tra-tara de aniquilar una horda de fora-

En La Prensa Libre correspondiente al dos de los corrientes un señoron muy conocido de este barrio en las políticas esquivelistas y cletistas por su apoyo al Círculo de la Argolla, se da a la productiva tarea duranista de inventar adhesiones y protestas de republicanos firmes y presonas neutrales con el objeto, sin duda, de cobrar el precio de elias en la alta tarifa señalada por el Partido de los Civilistas de leva, pues eso y no otra cosa han resultado ser a ultima hora los duranistas al convencerse de la impotencia de sus fuerzas y buscar la fusión con el iglesismo. El Jefe del duranismo aquí cree que todavía estamos en los tiempos de la cincha y del palo. ¡Pobre! Las elecciones lo van a coger contando ejércitos duranistas que forja la gurbia que mandan o trae de San José para vergonzar el descomunal partido de la batea. Simplemente para que rebajen de la cuenta que y a debe haber cobrado el Jefe del duranismo de este barrio por las adhesiones y protestas que el negociante político de aquí inventó para provecho propio, upblicamos las siguientes rectificaciones que dejan en buen pie a las personas que las suscriben, ya que nunca han pensado contribuir consu voto a que vuelvan al Poder los flageladores del pueblo y los derrochadores de la Hacienda Pública. He aquí esas rectificaciones:

Yo, Emilio Muñoz, hago constar: que habiendo sabido que mi nombre aparece en la Directiva Duranista del barrio de Jesús de Santa Bárbara, declaro que soy firme republicano y vecino del barrio de San Joaquín y que protesto del abuso cometido de los que no teniendo partido io inventan.—Ran Joàquín, agosto de 1913.

Emilio Muñoz Testigos: Victoriano Hidaldo, Mi-guel Hidalgo.

Nosotros, José Muñoz, Custodio Sancho, Francisco Oviedo y Rafael Muñoz, protestamos del abuso cometido por el duranismo de este barrio haciendonos aparecer como de ese partido, pues somos absolutamente neutrales por ahora sin perjuicio de que más adelante nos decidamos por la causa que consideremos mejor para los intereses del pueblo.—Barrio de Jesús, 5 de agosto de 1913.

José Muñoz, Custodio Sancho, Rafael Muñoz, por Francisco Oviedo, Victoriano Hidalgo.

Presidente Honorario de un Club. Ellos se buscan, se entienden y se completan.

¿Qué delito habíamos cometido los barbeños para tratarnos tan brutalmente el 8 de noviembre?

Se nos atacó porque éramos 'esquivelistas, sin tomar en cuenta que a ese mismo Partido pertenecía el mismo Carlos Durfán de hoy, quien como veleta vuigar se pasó al rodriguismo y se volvió como fiera contra sus compañeros del día anterior.

¿Desde cuando no es réprobo el vergonzante claudidador?

¿En qué tiempo no será infame el que renegando de sus principios y de sus simpatías particulares, se pasa con armas y bagajes al enemigo y asesta el punal contra sus amigos?

Todas las Ordenanzas Militares del mundo estatuyen que los traidores sean fusilados por la espalda.

La sangre de las víctimas de Barba el 8 de noviembre de 1889, tiene que caer gota a gota, como lava hirviente, como plomo derretido sobre las entrañas de sus verdugos!

do Mena y José María Barrantes, hacemos constar: que no sabemos con qué motivo se nos hace aparecer protestando," por el duranismo de aquí, del Partido Republicano. Declaramos enérgicamente que jamás hemos desertado de las filas de la unica agrupación política que ha sabido en Costa Rica mantener erguida la bandera de nuestras libertades. Busquen los cletistas de ayer, civilistas de anteayer y duranistas de hoy otra cosa que hacer, pues no es inventando partidos como se ganarán en esta vez las elecciones. Don Ascension se acabó: ahora sólo imperará la justicia alta del honrado Presidente republicano don Ricardo Jiménez.—Barrio de Jesús, agosto 6 de 1913.

Sérvulo Chaves, Rosendo Mena,

Sérvulo Chaves, Rosendo Mena, José María Barrantes. Testigos: Victoriano Hidalgo, Al-bino Cortés.

bino Cortés.

Nosotros, José Zamora, Leopoldo González, Filadelfo Alvarado, Clarindo Rodríguez, Pedro Rodríguez, Rafael Bolaños, Clarindo Vega, Sinforoso Solís, Juan Arguedas, Ramón Córdoba, Manuel González, hacemos constar: que en vista de que el único Partido que ha nacido del pueblo y defenderá sus interereses es el Partido Republicano, espontaneamente manifestamos nuestra simpatía y adhesión por esa causa. Nos mueve a hacer esta declaración la política patriótica de los republicanos muy distinta de la de los otros bandos.—Barrio de Jesús, agosto 5 de 1913.

José Zamora, Leopoldo González, Clarindo Rodríguez, Clarindo Rodríguez, Clarido Vega, Juan Arguedas, Ramón Córdoba, Manuel González, Rogado de Filalaladelfo Alvarado, Pedro Rodríguez, Rafael Bolaños y Sinforoso Solís, que no firman; Victoriano Hidalgo.

Testigo: Miguel Hidalgo.

Gil Zarate

Barba, agosto 3 de 1913.

Barrio de Jesús de Santa Bárbara

Abuso inaudito del duranismo

Reorganización republicana Nueva Directiva de Tilarán

- Don José Mª Zamora

 Cérbulo Badilla

 José María Rojas D.

 Alejandro Vargas S.

 Juan Sánchez

 Arturo Barrientos

 Ceferino López

 José Mª Sánchez F.

Presidente Efectivo

Don Cecilio Carranza O.

Vice presidentes

Don Francisco Bastos

Julio Valverde

Abel Vargas S.

Maurilio Badilla

Juan Rafael López

Secretario

Don Rafael Segura V.

Prosecretarios

Don Arcadio Segura V.

Silvio Badilla

Tesorero

Don Eliseo Calderon

Jefes de Propaganda

Don Filadelfo Rojas

Martín Rojas

José Solano

Leonte Castro
Rafael Castro M.

Fiscal

Don Pedro Jorge Selva

Vocales
Vocales
Vocales
Condition
Clodomiro Alvarado
Clodomiro Alvarado
Cliseo Arrieta
Rosa Villalobos
Antonio Monje
José Vega
Joaquín Masis
Abraham Villalobos
Camilo Castillo
Frnesto Castillo
Luis Badilla
Luis Badilla
Jesús Vega

- Jose Ocontrillo
 Luis Badilla
 Jesús Vega
 Roberto Carranza
 Belisario Alvarado
 Roberto González
 Miguel Rodríguez
 José Conejo
 Belisario Castro
 Manuel Ortega
 Ricardo Alvarado
 José Alvarado
 Luis Torres
 Rafael Arias
 Juan de la Rosa Elizondo
 José Zumbado
 Juan Porras
 Manuel Chaves
 Camilo Ulate
 Manuel Segura V.
 *José Herrera V.
 *José Herrera V.
 *José Harrera S.
 Pedro Conejo A.
 Rafael Castro C.

- Pedro Conejo A.
 Rafael Castro C.
 Rafael Castro C.
 Refies Gómez A.
 Esteban Valverde V.
 José Solfs
 Ramón Sólfs
 Ramón Sólfs
 Ramón Sólfs
 Ramón Sólfs
 Ramón Sólfs
 Ramón Molina
 Juvenal Valerio
 Adán Carranza
 Benjamín Orozco
 Anselmo Zumbado
 Osbaldo Vega
 Wesceslao Arrieta
 Isidro Fernández
 Ricardo Vargas B.
 Alfredo Carranza
 Francisco Mora L.
 Don José Salas V.
 Lorenzo Ugalde C.
 Manuel Mena R.
 Rubén Elizondo M.
 Roberto López C.
 Ignacio Vega A.
 Abraham Jarquin
 José Ulate Z.
 José María Piedra
 Carlos López
 Arturo Navarro
 Juan R. Rodríguez
 Matías Urtecho
 José Araya G.
 Baltasar Bonilla D.
 Estanislao Umaña A.
 Ramón García C.
 José Alvarez A.

Manfestación Republicana en San Isidro

El valientey prestigiado Cantón de Coronado se prepara para recibir con todo el ardor de su entusiasmo al digno Jefe y prestigiado Candidato del Partido Republicano.

El próximo domingo 10 de los corrientes, a las 8 30 a. m., saldrá acompañado de un grupo de sus partidarios el Lic. Fernández con dirección a la bella y floreciente Villa de Coronado.

a la bella y floreciente vina de coronado.

Ese pueblo, en ruidosa mayoría, esperará al Lic. Fernández en «Ipis» límite que lo separa de San Vicente. Se nota en todo el Cantón un entusiasmo delirante; s epreparan precioso estandartes, arcos de salutación al Jefe, banderas etc.

Para el banquete conque se obsequiará a nuestro flustre Candidato,

Manuel Parra

Jesús Zúniga
Ramón Pérez
Francisco Pérez
Francisco Pérez
José Chavarría A.
Fabián Ureña
Bruno Ureña
Bruno Ureña
Bruno Ureña
Eustaquio Chaves
Honorio Chaves
Honorio Chaves
Peoquinto Carmona
José Serrano
Ramón Vásquez
Alonso Pérez
Pedro Hernández
Cristóbal Parra
Juan Hernández
Juan Hernández
Juan Hernández
Juan Hernández
José Abarca C.

habrá invitaciones personales; comi-siones de todos los distrtios del Can-tón tomarán parte en el almuerzo. En fin, que la manifestación que le harán en Coronado al Lic. Fer-nández será de verse. Allá iremos, pueblo noble y azul!

A Tulio:

Mi pobre pluma tiembla ante la tumba del amigo; y sin poder descubrir la profunda pena que me causa la partida de un joven envuelto en el precioso manto de bellas ilusiones, se conforma con depositar unas lágrimas en la caverna oscura en que hoy reposa, para que refresquen por un momento sus ya marchitas sienes.

El cuatro de Agosto en Orotina Crónica de la reunión Republicana

Fué un espléndido día como los hay a veces en este mes de agosto. El cielo límpido ostentó ese día con más claridad su gran divisa azul; los montes lejanos, también azules, se erguían serenos, y en fin, la natura-leza toda aparecía azul como el ideal republicano, como ese ideal que es todo libertad y que simbolizado por un pendón azul, flameará mañana en el pináculo más alto del Capitolio. Desde temprano de la mañana de está as enotaba un inusitado movimiento; en todos los pechos republicanos es costentaba la divisa azul y dodos esperábamos ansiosos el momento de ofír en nuestro Club la palabra doctrinaria y convincente de los oradores republicanos. El momento lígó, y semejante a esas encrespadas y potentes olas que en férvidos océanos se levantan, fué invadido el Club por los escuadrones republicanos y también por entusiastas republicanas, que ese día dieron muestras de que sí es cierto que hay algunos costarricenses que persiguiendo intereses personales, olvidan los de la palabra la dode los que luchan por la libertad. Hicieron uso de la palabra los cuales arrancaron justos aplauos costarricenses que persiguiendo intereses personales a usa hijos, les decían: vuelve con él o sobre ély, están al lado de los que luchan por la libertad. Hicieron uso de la palabra los oradores Lobo, Biollet y Herrera, los cuales arrancaron justos aplauos compañeno Rambién de San Mateo y de aquí, nos dirijimos un grupo de republicanos a la estación y allí cuando el tren llegó no conduciendo al doctor Durán, por lo cuai estaban organizados en manifestación duranista de San Pablo, del Puriscal, San Mateo y Cuadrillas de la finea, elementos de coros pueblos y hasta algunos covidad y con sólo elementos concidos del pueblo: doscientos. ¿Qué rijimos un grupo de republicanos a la estación y allí cuando el tren llegó no conduciendo al doctor Durán mos que todo Orotina es duranista.

EL Marqués Dr Tronco Negro Orotina, agosto 5 de 1913

NOTA DE ADMINISTRACION

suplica a las personas que estén suscritas a El REPUBLICANO no pagar sus recibos, si no es a don Ismael Guevara o a don Alfredo Alvarado, que son quienes lo circulan.

ARTURO AUBERT



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tintas vegetales sin ácidos y el famoso

= Negro Alemán =

Precios sin competencia LA MEJOR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

Véalo y júzguelo

CARRO FUNEBRE ESPECIAL

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE:—Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde Veinticinco colones, se le dará el servicio de un magnifico Coche Fúnebre de segunda, ABSOLUTAMENTE GRATIS.

Relojería Suiza

ALCIDES CHAPATTE Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, cipalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor. Acada de legar un buen surtudo de joyas, ainajas, reiojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por su mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Fábrica Industrial de Aguarrás

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa Línea férrea al Pacífico DE VENTA EN CASA DE LOS SEÑORES CARRANZA Y BOLETTI,

L. M. CASTRO y Ca, y PAGES HERMANOS L. M. Ortuño & Co.

Para un buen negocio

Nosotros, Sérvulo Chaves, Rosen-

Se alquila en Guadalupe una casa cómoda para negocio de pulpería o panadería. Es céntrica é higiénica y con comodidades para el servicio. Entenderse con Felino Vargas.

[Filatelistas]

Por las anteriores manifestaciones puede saber el público las armas in nobles que el duranismo esgrime. No es con fiados que paga el doctor Durán, ni con promesas mentirosas como se hace partido. Nuestra causa es popular, nuestra causa es de convencidos. Ningún republicano de este barrio ha ido todavía la ofrecerio vender al que más de eso queda solamente para comerciantes sin conciencia y sin ideales: caigael estigma y el anatema de los hombres honrados sobre aquellos que a sueldo y por interés tratan de resucitar el muerto y pestilente Partido de la argolla y de la batea, llamado también duranista.

Barrio de Jesús, agosto 6 de 1913.

Un neo firme

Todo el que desee hacer relaciones con casas extranjeras para la venta de sellos de correos usados, o quiera venderlos, los pago a \$\mathscr{e}\$ 2-00 el mil. Entenderse con

Abel Matias Porras

NOTA DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores administradores de correos se sirvan poner los sellos correspondientes a sus oficinas, a los periódicos devueltos a ésta, para la buena marcha del periódico.

ARTURO AUBERT,

Cigarrillos COQUETAS y LA LEGITIMIDAD

BOMBILLAS & BOMBILLAS

de fabricación francesa y filamento estirado de 25 a 500 bujías

A. HERRERO & Co. ගගගගගගගගගගගගගගගගගගගගගෙනගෙනගෙනගෙන්

Cuatro preguntas

—Si en una noche de luna, o en un día caluroso pasa usted con su señora, y, como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que satisfaga su capricho en cuestión de exquisiteces, a dónde la llevaría usted?

AL IDEAL ROOM

-Perfectamente, y si anduviera con su novia?
-Con más razón, AL IDEAL ROOM.
-Y si con sus amigos?
-Pues, para darme taco, AL IDEAL ROOM.
-Y si anda solo?
-Como soy gente fina, indudablemente IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delicia, conocidos como son su gusto artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyugan.

LO MEJOR DE LA VIDA

uente es, después de almorzar, comer o tomar café, delicioso.

fumar un puro delicioso. Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inmensa se siente en el espíritu! Y esto se consigue comprando puros de los excelentes que ven-den en esta ciudad

MONTERO HERMANOS

Pulpería «La Virtud», 150 varas al Sur del Hospital.

SASTRERIA INGLESA

e de J. ALLEYNE BELGRAVE =

Renovación constante de casimires ingleses.- Especialidad en trajes de etiqueta.-ESTILO INGLES O AMERICANO.

Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Protestas y adhesiones

Yo, Rafael Vega, protesto de la firma que dí al Partido Duranista y me adhiero de mi espontanea voluntad al gran Partido Republicano, que lleva como Jefe al Licdo don Máximo Fernández.—Jesús María, 28 de julio de 1913.
Rogado de Rafael Vega, que no sabe firmar,

Ramón de J. Campos

Insultos de un duranista que porque su señor padre tiene mucha gurbla trata de atropellar y de humillar a los que no mantienen sus absurdas ideas, me obligan a protestar de la firma que había dado por el Doctor Durán y don Cleto, separándome por completo de dicho bando para mantenerme neutral hasta el día de las elecciones.—San José, agosto 4.

Ricardo Gómez

Protesta

Hago constar que habiéndome afiliado al Partido Duranista, instado por los hijos de Domingo Vargas y considerando que mi verdadero lugar, como artesano e hijo de la democracia está en el Partido Republicano, me separo de las filas olímpicas donde se nos quiere apenas para servir de escala a la clase burguesa y me paso a las filas de la democracia cuyo jefe es el Licenciado don Máximo Fernández quien será nuestro futuro Presidente y hará la felicidad del pueblo.—San José, 5 de agosto de 1913.

José Salazar M.

Testigos: Wenceslao Echeverría, casio Cubillo.

Mi adhesión

Hago constar: que habiendo sido siempre republicano, y no apareciendo en esta campaña afiliado a minguno de los tres partidos militantes, de mi espontánea voluntad me adhiero al gran Partido Republicano que proclama como candidato a la Presidencia de la República al digno hijo del pueblo Licenciado don Máximo Fernández.—San José, agosto 4 de 1913.

Alejandro Martines

Alejandro Martinez
Testigo: F. W. Echeverria.

Adhesiones

Nosotros, vecinos de Picagres del cantón de Mora, convencidos de que el Partido Republicano es el llamado a velar por nuestras libertades y por nuestros derechos, nos adherimos de todo corazón a su causa, firmando en el libro de adhesiones para que consten nuestros nombres en las filas republicanas que son donde deben figurar los hijos del pueblo y los buenos costarricenses.

Miguel Badilla Castillo Ismael Azofeifa Chavarría Pedro de J. Ramírez Abarca Picagres, agosto 4 de 1913.

Picagres, agosto 4 de 1913.

Contra-protesta

Yo, Manuel Jiménez, protesto del abuso que cometieron Rafael Mora y Ernesto Rodríguez, actuales propagandistas del Duranismo, que como ganan un sueldo por hacer nada y como ya no pueden engañar más gente diciéndoles que el doctor Durán es el candidato del Partido Republicano, se tomaron el atrevimiento de colocar mi firma, sin mi voluntad en una protesta. Ruégoles sean más decentes para hacer propaganda por el moribundo partidillo duranista, y no abusen suplantando firmas de gente honrada y trabajadora para ganar miserables cuarenta colones que es lo que cada uno de dichos señores gana; aprovecho esta ocasión para ratificar una vez más, que he sido, soy y seré republicano.

Manuel Jiménez Alfaro

Manuel Jiménez Alfaro Testigos: Víctor Hernández, S.

Protesta

Yo, Daniel Chacón Díaz, hago constar que habiéndome puesto en la Directiva del Partido Civil sin mi consentimiento, protesto de tal abuso, pues no me conviene esa clase de propaganda, por lo tanto declaro que soy neutral y neutral me quedaré hasta el día que me convenga.—San Antonio de Desamparados, agosto 2 de 1913.

Testigos: Daniel Pérez, Sedifonte Gambos.

Adhesión

Yo, Florencio Salazar Villalobos, manifiesto: he permanecido neutral hasta hoy que considero un deber de todo ciudadano poner su contingente en favor del Partido Republicano por ser el único que puede seguir el régimen administrativo de muestro querido Presidente Lic. don Ricardo Jiménez. Ningún otro bando político podrá seguir las huellas de esta Administracion sino el Partido Republicano que está compuesto de gente trabajadora y desinteresada. Rogado de Florencio Salazar V. que no sabe firmar,

Próspero González Z. Testigo: Abel Salas.

Yo Nicolás Fallas Valverde, hago canstar que soy, he sido y seré republicano, con orgullo, pues es el lugar de la gente honrada; conste que no quiero que me tengan los señores duranistas como tal ni los civilistas porque se han unido para que después el pueblo pague las consecuencias.

Abrid, costarricenses, los ojos y no os dejeis engañar como niños.

Nicolas Fallas Valverde

Testigos: Bienvenido Ortiz, Gonzalo Coto.

Yo Francisco González protesto del abuso cometido por los durancistas, al poner mi firma en su Directiva sin mi consentimiento; y no me extraña, pues esta es la táctica que observa el Partido de la Argolla; y hago constar que siempre he sido soy y seré republicano convencido.— Heredia, 6 de agosto.

Francisco González

Testigo: Juan Bonilla.

Protesta

No conviniéndome seguir militando en las filas del Partido Civil, por lo malque se expresan los jefes de ses Partido de mí, protesto de la firma y declaro que soy republicano y que a su tiempo daré mi voto por el Licenciado don Máximo Fernández, que en este cantón como en todas partes cuenta con la mayoría.—Sanpartes cuenta con la mayoría.— ta Bárbara, 18 de julio.

Gerardo Herrera

Testigos: Juan F. Cortés, Miguel Hidalgo.

Protesta

Yo, Fermín Arguedas González, convencido de que la mayoría de nuestro pueblo ha ingresado a las filas del Partido Republicano y no habiendo motivo alguno para ir contra las ideas políticas de mis vecinos protesto de la firma que dí por el Partido Civil y me adhiero con toda mi voluntad al gran Partido Republicano que lleva como Jefe al Licdodon Máximo Fernández.—Higuito, 30 de julio de 1913.

Rogado de Fermín Arguedas, que no sabe firmar,

Ramón de I. Campos

Testigo: Francisco Arce.

Protesta

Sabiendo que mi nombre aparece en las listas delcivilismo, manifiesto mi protesta contra tal abuso y desde hoy me adhiero al gran Partido Republicano siguiendo las ideas de mi padre, pues él siempre ha sido fernandista, y por lo tanto tengo que ir en tan noble partido que postula para Presidente de la República en el período presidencial próximo al eximio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández.

Salvador Rivas Chaves

Testigos: Juan Rivas Jiménez, A. Guillén C. y Juan J. Morales.

Protestan ocho ciudadanos dignos

Por Dios, señores, no engañen tanto a ese pobre Doctor!

Rempieza a desgranarse la famosa Directiva Duranista de Iuis hecha a punta de planillas de peones!!!

Nosotros, los que suscribimos esta dista republicana, hacemos constar que en la presente campaña no habíamos tenido ninguna filiación pofítica y como a pesar de eso se ha hecho uso indebidamente de nuestros contras a la compaña de servicio de la contras de la cont lítica y como a pesar de eso se ha hecho uso indebidamente de nuestros nombres para hacernos aparecer como miembros de la Directiva Duranista del distitio de Tuis, protestamos de ese abuso incalificable y manifestamos que siempre hemos apoyado la noble causa del Partido Republicano por el conocimiento que enemos de que esa es la santa causa del pueblo humilde y trabajador; y en ese concepto nos afiliamos al partido del pabellón azul que enarbola el gran caudillo y valiente ciudadano Licenciado don Máximo Fernández; y rechazamos llenos de indignación el odioso Partido Olímpico, amigo sólo de la clase grande que es la que pretende mantener al pobre pueblo bajo su férrea bota y bajo su dominio moral y material. Nosotros hemos vendido muestro sudor, pero nuestras conciencas nó, eso jamás!!; y desde aquí, de estas campiñas apartadas, lanzamos llenos de júbilo un entusiasta lviva la Libertad! que ha de repercutir sonoro y lleno de entusiasmo por todos los ámbitos de la República.

¡Viva el Licenciado don Máximo Fernández! vivia la Libertad de Costa Rica!

Ramón Molina G. fosé Guillén Z.**

Testigos: J. B. Peralta, Ramón R. Bejarano.—Turrialba, 31 de julio.

Era duranista,

queda neutral

Testigos: José Herrera, Albino Cortés.

BODOR HE MERICO

RERIA DE CARLOS PERALTA HIJO, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

UNA VISITA OS CONVENCERA

Gran reducción de precios en las MADERAS

Deseando reducir nuestra inmensa existencia de MADERAS que tenemos en nuestro DEPOSITO, hemos resuelto bajar los precios de tal modo que la competencia no será posible.

Cedro Pochote Tabloncillos de 5" de 1ª clase á © 0.95 cada uno 2ª y 3ª clase precios proporcionales. Cedro Pochote Tablillas de 5" de 1ª clase á » 0.70 » » 2ª y 3ª » » » » Reglas de 1×3, 4 varas buena madera . . . á » 0.25 » » Alfajías de 2×4, 4 varas » » . . . á » 0.75 » » de Llorón, Campana, María, Almendro, Cenízaro, etc. Tablas de Madera Blanca Buena, acepilladas de 5/8" y 3/4" de grueso 0.07 cts. á 0.08 cts. la pulgada. También Gigantones, Cadenillos, Viguetas y Tijeras de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 varas á precios sin Competencia.

Nuestro Surtido de Cornizas, Rodapie, Guarnición y Molduras en General es el más completo y variado siendo sus precios los más bajos en plaza.

En nuestro TALLER EL MAS GRANDE DE SAN JOSE, hacemos: Puertas, Ventanas, Escaleras y toda clase de Trabajos para Contrucciones Compare nuestro Precio y Calidad de Madera con cualquier otro Depósito

El Depósito de Maderas más grande y más antiguo de San José

The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Co. ASERRADERO DE CUESTA DE MORAS